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SÁBADO

Em 1 mês, casos de Covid-19 crescem mais de 6 mil% 
em Artur Nogueira

Nas últimas semanas, 
o município registrou 
um aumento significa-
tivo de pacientes que 
procuraram a tenda 
Covid, do Pronto So-
corro Municipal, com 
sintomas gripais. Como 
resultado, os casos pos-

itivos da doença cresce-
ram mais 6 mil% em um 
período de 1 mês em Ar-
tur Nogueira. Os dados 
foram obtidos a partir 
do Boletim Covid emit-
ido diariamente pela 
Prefeitura Municipal. 

Assim como cons-

ta no documento di-
vulgado no dia 11 de 
dezembro de 2021, Ar-
tur Nogueira possuía 
apenas 10 casos ativos. 
No entanto, o número 
de contaminados saltou 
para 619 em 11 de janei-
ro de 2022. A diferença 

apresentada nos últimos 
30 dias configura um 
aumento de 6.190% de 
positivados. 

Nesta terça-feira (11), 
por exemplo, a cidade 
registrou um recorde 
de casos confirmados 
em um mesmo dia. Em 

um prazo de 24 horas, 
foram notificados 114 
c a s o s  p o s i t i v o s  d a 
doença. Apesar disso, 
as taxas de internação 
hospitalar permane-
cem estáveis. Até esta 
terça-feira, havia ape-
nas dois pacientes inter-

nados por complicações 
da doença, sendo que 
um está alojado em um 
leito de Unidade de Ter-
apia Intensiva (UTI) e 
outro em um leito de en-
fermaria. Ambos estão 
internados em hospitais 
fora do município.

O sonho da maioria 
das crianças que iniciam 
uma prática esportiva é, 
um dia, ingressar numa 
grande equipe e partici-
par de competições im-
portantes como Cam-
peonatos Mundiais e os 

Jogos Olímpicos. E esse 
também é o caminho que 
a judoca faixa preta Ca-
mila Vieira, de 19 anos, 
espera seguir. Integrando 
às grandes conquistas, a 
atleta nogueirense pas-
sou a compor a equipe 

do Sesi. Camila iniciou 
na modalidade em 2015, 
através do Projeto Judô 
Esporte Social, mantido 
pela Prefeitura de Ar-
tur Nogueira, através da 
Secretaria de Esportes e 
Lazer.   Página 7
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Faixa preta, judoca 
nogueirense Camila 

Vieira é contratada pelo 
Sesi

Saean abre processo seletivo 
para vagas de emprego

Educação moderniza e investe 
mais de R$ 1 milhão em play-

grounds para escolas municipais 
de Artur Nogueira

O Serviço de Água e 
Esgoto de Artur No-
gueira (Saean) divul-
gou a abertura de um 
novo processo seletivo 
para vagas de empre-
go, com salários que 
variam de R$1.150,76 

a R$2.799,48. As ins-
crições são gratuitas e 
devem ser feitas até o dia 
16 de janeiro.
Para se candidatar à 
uma das vagas, é pre-
ciso enviar cópias do 
CPF e RG, além do cur-

rículo e os documentos 
comprobatórios para 
pontuação para o e-mail 
rh2@saean.sp.gov.br. 
Os documentos podem 
ser conferidos no edital 
do processo, a partir da 
página 19 
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Artur Nogueira promove 1º Dia 
V de vacinação do ano contra 

a Covid-19 neste sábado
A Prefeitura de Artur 
Nogueira realizará o 1º Dia 
V de vacinação contra a 
Covid-19 do ano neste sába-
do, 15 de janeiro, das 8h às 
15h. A Imunização ocorrerá 
em três supermercados: 

Pague Menos, Guidolin 
Central II e Buona Gente, 
sendo que nos três casos 
não é necessário agenda-
mento, já que as vacinas 
serão aplicadas sob livre de-
manda. No Dia V, as doses 

estarão disponíveis para a 
aplicação em todos os gru-
pos que já foram liberados 
a se vacinar e ainda não 
compareceram aos postos, 
incluindo as primeiras, se-
gundas e doses adicionais.

Prefeitura inicia obra de 
recapeamento da Rodovia dos 
Agricultores em Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira deu início à reso-
lução de mais um proble-
ma antigo do município. 
Após anos de uma situa-
ção dramática no tráfego 
de carros na Rodovia dos 
Agricultores, devido às 

péssimas condições da 
malha asfáltica, as obras 
de recapeamento da via 
saíram do papel. O prefei-
to Lucas Sia (PSD) comen-
ta o novo empreendimen-
to. “É com imensa alegria 
que o tão sonhado reca-

peamento da Rodovia dos 
Agricultores sai do papel. 
Promessa de campanha 
sendo cumprida, mos-
trando que todas as áreas 
da cidade são prioridade 
para nossa equipe”, frisa o 
chefe do Poder Executivo.
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Prefeitura anuncia início 
das obras do novo 
cemitério vertical 

Mais uma vez, a Pre-
feitura de Artur Noguei-
ra anuncia uma obra que 
atenderá uma antiga de-
manda da população. A 
pauta, dessa vez, é o au-
mento do número de vagas 

no Cemitério Municipal. A 
fim de aumentar a vida útil 
do atual local e garantir que 
nogueirenses consigam 
sepultar entes queridos de 
maneira digna, prestando 
assim as últimas homena-

gens, o Poder Executivo 
iniciou as obras do novo 
Cemitério Vertical em Artur 
Nogueira. A construção tem 
previsão para ser concluída 
em aproximadamente 3 
meses.
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ARTIGOs

Como evitar fraudes no ambiente virtual

Extrajudicial já é paradigma

A solidariedade reforça a humanidade e 
o cuidado com os outros

*Por Ricardo Calfat, 
country manager da 
BioCatch no Brasil

Os crimes online 
vêm crescendo con-
forme aumenta o uso da 
tecnologia, e já ocupam 
grande espaço nas dis-
cussões sobre as formas 
de se prevenir contra 
fraudes de um modo 
geral. De acordo com 
uma pesquisa realiza-
da pela Confederação 
Nacional de Dirigentes 
Lojistas (CNDL) e pelo 
Serviço de Proteção ao 
Crédito (SPC Brasil), 
59% dos brasileiros 
foram vítimas de algum 
tipo de fraude financei-
ra apenas nos últimos 

meses. 
Uma das formas da 

instituição financeira 
identificar e prevenir 
roubos de conta é a bio-
metria comportamen-
tal, que analisa o modo 
como uma pessoa in-
terage com seu dispos-
itivo eletrônico, usando 
como base a interação 
física e cognitiva. Esse 
meio de observação 
garante um alto nível 
de confiança em torno 
da autenticidade do 
usuário em uma tran-
sação eletrônica.

Além disso, para 
abertura de contas, 
onde não há histórico 
do usuário específico, 
a biometria comporta-

mental compra atribu-
tos de manuseio espe-
cíficos, para determinar 
se estão associados a 
padrões genuínos ou 
fraudulentos conheci-
dos. Essa análise con-
tínua ajuda as empre-
sas a acompanharem 
a rápida evolução dos 
ataques do cibercrime 
- e se prepararem para 
evitar tais golpes. 

Compartilho aqui os 
principais métodos di-
sponíveis para que que 
as empresas consigam 
identificar e prevenir 
fraudes no ambiente 
virtual:  

Análise de dados – 
Em geral, as pessoas 
conhecem muito bem 

suas próprias infor-
mações e vão inseri-las 
no dispositivo de ma-
neira diferente de um 
criminoso, que usa uma 
junção de informações 
verdadeiras e falsas 
para aplicar golpes fi-
nanceiros, como solici-
tar cartões de crédito e 
abrir contas em bancos 
digitais.

Análise de preen-
chimento de formulário 
– Cada formulário é 
um pouco diferente do 
outro. Por isso, caso o 
usuário pareça muito 
familiarizado com o 
processo de inscrição, é 
um sinal de que pode se 
tratar de um fraudador, 
pois os criminosos pre-

cisam trabalhar rapida-
mente e, muitas vezes, 
preencher o mesmo 
formulário várias vezes, 
revelando sua familiari-
dade com as perguntas.

Análise de idade – A 
forma de usar as teclas, 
os padrões de desli-
zamento dos dedos e 
outras atividades com-
portamentais podem 
prever a faixa etária de 
um usuário de forma 
estatisticamente signif-
icativa. Assim, uma em-
presa consegue iden-
tificar que uma pessoa 
que alega ter 50 anos na 
verdade tem 20, anal-
isando os padrões de 
comportamento.

É essencial que as 

empresas foquem seus 
esforços na prevenção 
das fraudes, pois já é sa-
bido que os custos para 
remediar eventuais 
crimes cibernéticos são 
extremamente altos. 
Além disso, episódios 
de ataques podem 
prejudicar a imagem 
e reputação das com-
panhias. Por isso, a co-
leta contínua de dados 
comportamentais é um 
grande aliado na luta 
contra tais episódios, 
pois ajuda a gerar pon-
tuações de risco em 
tempo real, por meio 
das percepções e pa-
drões, para evitar uma 
fraude bem antes que 
ela aconteça.

*José Renato Nalini

Anunciou-se com 
certa euforia a Medida 
Provisória que, editada 
em 28.12.2021, seria 
um significativo avanço 
nos serviços confiados 
às delegações extra-
judiciais. Na visão do 
Ministério da Econo-
mia, ela facilita o reg-
istro de bens imóveis, 
além de viabilizar cer-
tidões do Registro Civil 
das Pessoas Naturais – 
nascimento, casamento 
e óbito – à distância. 

Também propala-se 
a consulta de infor-
mações mais rápida e 
facilitada, com a inten-
sificação no uso das tec-
nologias da informação 
e da comunicação. 

Todo incremen-
to a essa atividade é 
bem-vindo. Só que, 
desde 1988, quando 
o constituinte imple-

mentou a mais inteli-
gente estratégia do 
pacto federativo, os 
antigos cartórios já são 
parâmetro de eficiên-
cia e confiabilidade. 
A estratégia foi out-
orgar a um particular 
a função estatal dos 
registros públicos e do 
tabelionato. Não a um 
qualquer, mas a alguém 
aprovado em concurso 
severíssimo, a cargo 
do Poder Judiciário. 
Este continua depois a 
fiscalizar, a controlar e 
a orientar a atividade, 
que – embora pública – 
será exercida como na 
iniciativa privada. 

A maior vantagem: 
o governo não coloca 
um centavo nos cartóri-
os. Tudo é custeado 
pelo próprio interes-
sado em seus serviços. 
A partir desse marco, 
as delegações extra-
judiciais caminharam 

com celeridade incrível 
rumo à adoção de todos 
os benefícios do mundo 
digital.

Criaram as Cen-
trais Eletrônicas e essa 
obtenção de certidões 
online é realidade con-
solidada no Estado de 
São Paulo. O assento de 
nascimento já é lavrado 
na maternidade, sem 
a necessidade de com-
parecimento à serven-
tia. Muito mais se faria, 
não fosse uma espécie 
de contenção exercida 
pela Corregedoria Na-
cional de Justiça, nem 
sempre apta a aceitar 
inovações, ainda que o 
propósito seja atender 
melhor ao destinatário. 

Os Tabelionatos 
também se alinharam 
às práticas eletrônicas. 
O e-tabelionato é uma 
realidade auspiciosa. 
Se mais não se faz, é 
porque o governo tem 

o vezo nefasto de fazer 
cortesia com o chapéu 
alheio. Delega ao par-
ticular uma atividade 
que seria sua obrigação 
e estabelece gratuidade. 
Os mais prejudicados 
são os registradores 
civis das pessoas natu-
rais. Exatamente a del-
egação mais democráti-
ca, de que todos de-
pendem, é aquela mais 
desfavorecida. Não fora 
a magnanimidade das 
demais categorias, que 
criaram um Fundo para 
permitir o funciona-
mento de serventias 
deficitárias, e o povo es-
taria desassistido nessa 
tão importante área. 
Foram os cartórios do 
registro civil que per-
mitiram a formação do 
consórcio que acom-
panhou o desenrolar 
da pandemia, diante 
da incompetência do 
Estado. 

Importante, sim, é o 
alegado fortalecimento 
do sistema de garan-
tias, o que barateia o 
crédito e alavanca a 
combalida economia 
tupiniquim. Mas se isso 
ainda não se fez, foi 
por ausência de uma 
postura mais assertiva 
do CNJ, que norma-
tiza demais, embora 
nem sempre em favor 
da simplificação e da 
eficiência dos serviços 
delegados. 

Aí o risco de uma 
regulamentação mi-
nuciosa, que descon-
sidere a realidade e 
padronize aquilo que 
deveria ser adequado 
a cada situação, embo-
ra com o fito de uma 
interoperabilidade en-
tre os sistemas. A MP 
fala em interconexão 
e cria mais um Fundo 
para a Implementação 
e Custeio do Sistema 

Eletrônico dos Regis-
tros Públicos. Resta ver 
se haverá a “redução 
gigantesca em custos 
administrativos, desne-
cessidade de espaço 
físico, pessoal e ma-
terial administrativo” 
que compense mais um 
encargo imposto aos 
delegatários. 

Se os responsáveis 
pela MP viessem con-
hecer a realidade pau-
lista e ouvissem os que 
estão na trincheira, 
talvez o texto pudesse 
comportar ainda mais 
inovações e benefícios 
para a sociedade bra-
sileira. 

*José Renato Nalini 
é Reitor da UNIRE-
GISTRAL, docente da 
Pós-graduação da UN-
INOVE e Presidente 
da ACADEMIA PAU-
LISTA DE LETRAS – 
2021-2022.   

*Osmar Resende

Sol idariedade é 
algo que se ensina? 
Somos sujeitos com-
plexos, plurais, mov-
idos a ser inteiros e 
íntegros. Como su-
jeito sócio histórico, 
cada pessoa torna-se 
o que é nas tramas 
das relações sociais 
e dos diversos dis-
cursos que permeiam 
sua existência. Somos 
seres inacabados, em 
constante processo 
de (re)construção, 
capazes de se consti-
tuir e de constituir o 
mundo. Neste senti-
do, a solidariedade 
também é um dos ele-
mentos que compõem 
o ser  humano;  e la 
pode sim ser ensina-
da e resignificada nos 
diversos contextos.

O contexto influ-
encia no aprendizado 
do indivíduo. Porém, 
há muitos fatores que 
se articulam para a 
c o n s t r u ç ã o  d e s t e 
a p r e n d i z a d o .  P o r 
isso, podemos afir-
mar que crianças e jo-
vens, nas mais diver-

sificadas realidades, 
se contarem com uma 
boa mediação famil-
iar, escolar e de gru-
pos sociais, podem 
sim aprender a ser 
solidários. Há belíssi-
mos exemplos disso.

Do ponto de vista 
biológico há instin-
tos de preservação 
que podem ser vis-
tos como solidários, 
como por exemplo, 
uma mulher que acol-
he e cuida de uma cri-
ança em situação de 
risco de vida. Porém, 
entendendo a soli-
dariedade como algo 
mais dinâmico, que 
ganha níveis e sig-
nificados distintos ao 
longo do tempo e na 
diversidade de cultu-
ras, é difícil concluir 
que alguém já nasça 
solidário. É preferível 
afirmar que todos na-
scem com a possibil-
idade de desenvolver 
este valor.

H á  v á r i a s 
definições do que sig-
nifica solidariedade; 
destaco duas,  uma 
delas é uma definição 
do papa João Pau-

lo II: “Solidariedade 
é  a  d e t e r m i n a ç ã o 
firme e perseveran-
te de se empenhar 
p e l o  b e m  c o m u m ; 
ou seja, pelo bem de 
todos e de cada um, 
porque todos nós so-
mos verdadeiramente 
responsáveis por to-
dos”. A segunda é a 
do teólogo Gutierrez 
que afirma que a sol-
idariedade é o “amor 
eficaz”.

Por que, às vez-
es, parece difícil se 
d o a r  a o  p r ó x i m o ? 
Não é fácil controlar 
os instintos egoístas 
e a tendência à aco-
modação. Nesse sen-
tido, é difícil superar 
paradigmas anacrôni-
cos, estruturas obso-
letas e preconceitos 
em favor do bem co-
mum. Dá trabalho 
sair de si, estimular 
a consciência crítica, 
reconhecer incoerên-
cias pessoais, desen-
volver a alteridade, 
buscar coletivamente 
soluções assertivas 
com foco no grupo. 
Porém, a maior parte 
dos que começaram 

a desenvolver sua di-
mensão solidária en-
contraram um camin-
ho de realização, am-
pliaram o sentido de 
sua existência e tor-
naram sua vida mais 
dinâmica.

H á  d i f e r e n t e s 
níveis de solidarie-
d a d e .  D e  m a n e i r a 
simplif icada,  seria 
possível destacar três: 
o primeiro é o assis-
tencialismo. Muitas 
pessoas se comovem 
com o sofrimento al-
heio  e  se  dispõem 
a  a judar ,  mas  não 
necessariamente co-
laboram para que as 
raízes do sofrimento 
sejam superadas. O 
segundo é a frater-
nidade. Há pessoas 
que se dispõem a su-
perar preconceitos e 
conviver com quem 
sofre. Aprendem que 
a solidariedade é um 
“caminho de mão du-
pla”, de interlocução 
que promove o cresci-
mento de todos os 
envolvidos.  O ter-
ceiro é a defesa e pro-
moção dos direitos e 
a emancipação dos 

sujeitos. Quem está 
nesse nível assume 
d i r e t a  e  i n d i r e t a -
mente o acompanha-
mento das políticas 
públicas que incidem 
na vida de todos e o 
apoio às iniciativas 
que buscam super-
ar as causas da vul-
nerabilidade social e 
econômica. Pensando 
ass im,  a f i rmo que 
ser solidário e faz-
er o bem podem ser 
sinônimos, mas têm 
formas e  impactos 
distintos.

C o m o  s e r e s 
h i s t ó r i c o  s o c i a i s , 
cumpre a nós revisi-
tarmos com uma boa 
mediação a multipli-
cidade de conceitos 
e resignificá-los em 
p r o l  d a  v i d a  q u e 
suplica ao nosso lado. 

Contudo, em um mov-
imento que interpela 
o futuro que nele está 
sendo gerado, sabe-
mos que a educação 
de amanhã depende 
do que somos capaz-
es de começar a faz-
er hoje. Ele não virá 
e s p o n t a n e a m e n t e . 
Precisamos juntos 
trabalhar para esse 
futuro e ao trazer-
mos para o cotidiano 
educacional questões 
sobre solidariedade, 
protagonismo, equi-
dade, estamos dando 
passos nessa camin-
hada.

*Osmar Resende 
é  c o o r d e n a d o r  d e 
Pastoral do Colégio 
Marista Arquidioce-
sano, localizado em 
São Paulo (SP). 
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COVID: O município registrou um aumento significativo de pacientes que procuraram a tenda Covid, do Pronto Socorro Municipal, com 
sintomas gripais

Em 24 horas, São Paulo tem 230 mil crianças 
cadastradas para receber a vacina contra a 

Covid
Da Redação

Após 24 horas do 
Governador João Doria 
anunciar a abertura do 
pré-cadastro de vaci-
nação para crianças de 
5 a 11 anos em São Pau-
lo, a plataforma Vacina 

Já registrou a mar-
ca de mais de 230 mil 
crianças cadastradas 
com a média de 160 
registros por minuto. 
A página recebeu 324 
mil acessos apenas no 
primeiro dia em que 
o pré-cadastro foi dis-

ponibilizado.
A plataforma foi 

desenvolvida pela 
Prodesp - empresa de 
Tecnologia do Esta-
do de São Paulo e as 
Secretarias de Comu-
nicação e da Saúde. O 
pré-cadastro é opcio-

nal e não é um agen-
damento, mas agili-
za o atendimento nos 
locais de imunização, 
evitando filas e aglom-
erações. Para cadas-
trar os filhos, os pais 
ou responsáveis devem 
acessar o link (https://

www.vacinaja.sp.gov.
br/), clicar no botão 
“Crianças até 11 anos” e 
preencher o formulário 
online.

São Paulo aguarda o 
envio de imunizantes 
pediátricos da Pfizer 
por parte do Ministério 

da Saúde, aprovado 
desde 16 de dezembro 
pela Anvisa (Agência 
Nacional de Vigilância 
Sanitária), para que 
possa iniciar o plano 
de vacinação do públi-
co infantil.

Em 1 mês, casos de Covid-19 crescem mais 
de 6 mil% em Artur Nogueira

Nas últimas semanas, 
o município registrou 
um aumento significativo 
de pacientes que procu-
raram a tenda Covid, do 
Pronto Socorro Munic-
ipal, com sintomas gri-
pais. Como resultado, os 
casos positivos da doença 
cresceram mais 6 mil% 
em um período de 1 mês 
em Artur Nogueira. Os 
dados foram obtidos a 
partir do Boletim Covid 
emitido diariamente pela 
Prefeitura Municipal. 

Assim como consta 
no documento divulga-
do no dia 11 de dezembro 
de 2021, Artur Nogueira 
possuía apenas 10 casos 
ativos. No entanto, o 

número de contaminados 
saltou para 619 em 11 de 
janeiro de 2022. A dif-
erença apresentada nos 
últimos 30 dias configura 
um aumento de 6.190% 
de positivados. 

Nesta terça-feira (11), 
por exemplo, a cidade 
registrou um recorde de 
casos confirmados em um 
mesmo dia. Em um prazo 
de 24 horas, foram notifi-
cados 114 casos positivos 
da doença. 

CASOS LEVES X 
VACINAÇÃO

Apesar disso, as taxas 
de internação hospitalar 
permanecem estáveis. 
Até esta terça-feira, havia 

apenas dois pacientes 
internados por compli-
cações da doença, sendo 
que um está alojado em 
um leito de Unidade de 
Terapia Intensiva (UTI) 
e outro em um leito de 
enfermaria. Ambos estão 
internados em hospitais 
fora do município. 

A secretária munici-
pal de Saúde, Angela Pulz 
Delgado, acredita que os 
casos têm se manifesta-
do de forma mais leve 
graças ao avanço da vaci-
nação em Artur Noguei-
ra. “Imunizamos mais de 
80% da população com a 
primeira dose e cerca de 
70% dos moradores estão 
com o esquema vacinal 

com duas doses. Não te-
mos dúvida de que essas 
porcentagens têm colab-
orado para que os leitos 
continuem vazios e nos-
sa população em segu-
rança”, frisou. 

DIA V
A fim de evitar o con-

tágio e amenizar os sinto-
mas da doença, a secretar-
ia de Saúde tem investido 
em Dias V de vacinação. 
A próxima ação de imu-
nização acontece neste 
sábado (15), das 8h às 
15h, nos supermercados 
Guidolin Central II, Pa-
gue Menos e Buona Gen-
te. Serão aplicadas pri-
meiras, segundas e doses 

adicionais. 
“Realizamos dezenas 

de Dias V em 2021 e em 
2022 não será diferente. 
Logo mais poderemos 
vacinar nossas crianças, 

o que fará com que a por-
centagem de imunizados 
cresça ainda mais. Saúde 
é, e sempre será priori-
dade nessa gestão”, de-
stacou a titular da pasta.

Da Redação

Com o aumento no 
número de internações 
por Covid-19 e outras 
síndromes respirató-
rias registrado neste iní-
cio de 2022, o governo 
do Estado de São Paulo 
anunciou, em entrevista 
coletiva realizada nesta 
quarta-feira (12/1), no-

vas recomendações de 
controle para as prefeitu-
ras paulistas.

O anúncio inclui res-
trições em eventos, 
shows e atividades es-
portivas, bem como a re-
afirmação de medidas de 
higiene para evitar a con-
taminação pelo coronaví-
rus e a variante ômicron. 
Estabelecimentos do se-

tor de comércio e servi-
ços não terão restrições 
de funcionamento.

Para os eventos reali-
zados no Estado, é obri-
gatório o uso de máscaras 
de proteção e que os rea-
lizadores disponibilizem 
álcool em gel e exijam do 
público a apresentação 
da carteira de vacinação 
completa com as duas 

doses contra a Covid, no 
mínimo.

Já com o crescimen-
to no número de casos 
registrado em janeiro, o 
governo estadual reco-
mendou às prefeituras 
limitar a 70% o público 
nos eventos como medi-
da para conter o avanço 
da doença. Cada muni-
cípio possui autonomia 

para editar as regras de 
restrição, observando a 
realidade local.

De acordo com dados 
do Centro de Contingên-
cia do Coronavírus, o Es-
tado registrou aumento 
de 58% das internações 
em leitos de UTI e de 
99% nas enfermarias nas 
duas últimas semanas.

O governo também fez 

indicações voltadas para 
a imunização da popu-
lação. Em São Paulo já é 
aplicado o reforço con-
tra a Covid para aqueles 
que receberam a segunda 
dose da vacina há quatro 
meses. Durante a cole-
tiva, o governador João 
Doria reforçou a neces-
sidade de se completar o 
ciclo vacinal.

Governo faz novas recomendações a prefeituras 
paulistas após aumento de internações por 

Covid-19

Indígena de 8 anos que faz tratamento de 
saúde em SP é 1ª criança vacinada do Brasil

A primeira cri-
ança vacinada contra 
Covid-19 no Brasil é um 
garoto indígena de 8 
anos. Davi Seremrami-
we Xavante vem peri-
odicamente a São Pau-
lo para um tratamento 
de saúde no Hospital 
das Clínicas da USP. O 
Governador João Doria 
acompanhou o início da 
campanha estadual para 
crianças de 5 a 11 anos 
no início da tarde desta 
sexta-feira (14).

“O Davi é a primeira 
criança brasileira a rece-
ber a vacina para imuni-
zação contra a Covid-19. 
É um momento históri-
co para o Brasil. Prati-

camente um ano após 
São Paulo iniciar a vaci-
nação aqui no Hospi-
tal das Clínicas”, disse 
Doria.

A campanha de vaci-
nação infantil em São 
Paulo começou imedia-
tamente após a entrega 
do lote inicial de 234 
mil vacinas pediátricas 
da Pfizer à Secretaria 
de Estado da Saúde. As 
equipes da pasta rece-
beram o imunizante no 
final da manhã desta 
sexta, e a distribuição 
para todas as regiões do 
estado será iniciada até 
o final da tarde.

Nascido em uma tri-
bo Xavante no estado do 

Mato Grosso, Davi tem 
uma condição de saúde 
que afeta as pernas e o 
obriga a andar com aju-
da de uma órtese. Du-
rante nove meses, ele e 
o pai, o cacique Jurandir 
Siridiwe, fizeram via-
gens periódicas à capital 
paulista para que Davi 
fosse tratado no Institu-
to da Criança do Hospi-
tal das Clínicas.

Desde o início do ano 
passado, Davi passou a 
morar com uma tutora 
na cidade de Piracicaba, 
na região de Campinas. 
Ela o acompanha nas 
consultas rotineiras que 
garoto faz no HC com 
médicos das áreas de re-
abilitação e neurologia.

O caso do garoto xa-
vante está sendo estu-
dado por especialistas 
do Instituto da Criança, 
que procuram identifi-
car as razões da perda 
parcial dos movimentos 
de Davi. Como há out-
ras crianças da mesma 
tribo com sintomas sim-
ilares aos de Davi, os 
cientistas da USP estão 
conduzindo um estudo 
genético completo para 

apontar possíveis cau-
sas do problema.

Cronograma estadual
Nesta primeira etapa 

da campanha de vaci-
nação infantil, o Plano 
Estadual de Imunização 
recomenda que as 645 
Prefeituras do estado 
priorizem crianças de 
5 a 11 anos com comor-
bidades, deficiência, 
indígenas e quilombo-
las. A estimativa é que 
850 mil menores nestas 
condições sejam vacina-
dos de forma prioritária.

O Ministério da 
Saúde encaminhou ape-
nas 234 mil doses para a 
Secretaria de São Paulo 
nesta sexta. A expectati-
va do Governo do Esta-
do é que o órgão federal 
encaminhe novos lotes a 
partir da próxima sema-
na.

A lista das comor-
bidades é definida pelo 
Ministério da Saúde. 
Pais e responsáveis pre-
cisam apresentar nos 
postos de vacinação 
comprovantes como 
exames ou qualquer 
prescrição médica. Os 

cadastros já existentes 
nas Unidades Básicas de 
Saúde também poderão 
ser utilizados para a 
vacinação.

O Governo de São 
Paulo também recomen-
da o pré-cadastro no site 
www.vacinaja.sp.gov.br 
para a campanha infan-
til. O preenchimento do 
formulário digital é op-
cional e não é um agen-
damento, mas agiliza o 
atendimento nos postos, 
evitando filas e aglomer-
ações.

Para cadastrar os fil-
hos, pais e responsáveis 
devem acessar o site, 
clicar no botão “Cri-
anças até 11 anos” e 
preencher o formulário. 
Se o processo não pud-
er ser feito pela internet, 
os pais não precisam se 
preocupar, pois o cadas-
tro completo poderá ser 
feito presencialmente 
nas unidades de vaci-
nação.

Lista de comor-
bidades do Ministério 
da Saúde

Insuficiência cardíaca
Cor-pulmonale e hip-

ertensão pulmonar
Cardiopatia hiperten-

siva
Síndromes coronari-

anas
Valvopatias
Miocardiopatias e 

pericardiopatias
Doenças da aorta, 

grandes vasos e fístulas 
arteriovenosas

Arritmias cardíacas
Cardiopatias congê-

nitas
Próteses e implantes 

cardíacos
Talassemia
Síndrome de Down
Diabetes mellitus
Pneumopatias crôni-

cas graves
Hipertensão arterial 

resistente e de artéria 
estágio 3

Hipertensão estágios 
1 e 2 com lesão e órgão 
alvo

Doença cerebrovas-
cular

Doença renal crônica
Imunossuprimidos 

(incluindo pacientes on-
cológicos)

Anemia falciforme
Obesidade mórbida
Cirrose hepática
HIV
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Educação moderniza e investe mais de R$ 1 milhão 
em playgrounds para escolas municipais de Artur 

Nogueira

A fim de tornar o apren-
dizado ainda mais diverti-
do para a garotada, a Pre-
feitura de Artur Nogueira, 
por meio da secretaria de 
Educação, investiu mais 
de R$ 1 milhão para a in-
stalação de playgrounds 
mais modernos e estru-
turados nas 24 escolas mu-
nicipais da cidade. Para a 
Administração Municipal, 
o investimento é funda-

mental, visto que os novos 
brinquedos auxiliarão na 
qualidade de ensino e no 
desenvolvimento dos estu-
dantes nogueirenses.

Das 24 escolas contem-
pladas, nove são unidades 
de Ensino Fundamental, 
quatro de Educação In-
fantil (pré-escola) e 11 são 
Creches. De acordo com 
a pasta, a previsão é que 
os novos parques infantis 

comecem a ser instalados 
nas unidades escolares 
nos próximos dias, antes 
da retomada das aulas. 
O período de recesso dos 
estudantes é um momen-
to oportuno e ideal para 
realizar ações de melhorias 
na infraestrutura das uni-
dades escolares.

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) ressalta que os at-
uais parquinhos sofreram 

fortes danos com a ação do 
tempo nos últimos anos e a 
comunidade escolar reivin-
dicava novos playgrounds. 
“A Educação num todo é 
nossa prioridade, por isso 
a solicitação foi atendida de 
imediato. Nosso objetivo é 
proporcionar qualidade e 
segurança nas atividades 
recreativas para os mais de 
5.600 alunos que estudam 
nas escolas municipais de 

Artur Nogueira”, disse Sia.
Segundo a secretaria 

de Educação, os parques 
infantis disponibilizarão 
brinquedos tradicionais 
e de alta qualidade como 
balanços, tobogã, escorre-
gadores, rampas de cordas, 
passarelas, rampas, esca-
das, entre outros. Ainda 
segundo a Educação, o 
valor do investimento foi 
licitado e ganhou a empre-
sa cuja proposta de valor 
era menor.

Para a titular da pasta, 
Débora Sacilotto, a in-
stalação dos playgrounds 
tornará as escolas mais 
atrativas e especiais para as 
crianças. “O intuito é ofere-
cer aos alunos espaços 
lúdicos que contribuam 
para o desenvolvimento 
das crianças, oferecendo 
diversão e liberdade, além 

de estimular a convivên-
cia entre os estudantes 
e o desenvolvimento da 
coordenação motora. São 
espaços onde os alunos 
poderão socializar e par-
ticipar de atividades rec-
reativas de forma segura”, 
destacou.

PARQUES NOS BAIR-
ROS

A secretária explica que, 
assim que os novos play-
grounds forem instalados 
nas escolas municipais, 
os antigos parques de di-
versão serão realocados 
em praças do município. 
“A administração fará a 
manutenção, reforma e 
aproveitará os parquinhos 
para que as comunidades 
tenham momentos de di-
versão com seus famili-
ares”, destacou Débora.

EDUCAÇÃO: Ao todo, 24 escolas municipais serão contempladas com os novos parques infantis, mais modernos e estruturados, e que garan-
tirão atividades de lazer às crianças

Saean amplia suspensão do atendimento 
presencial ao público até 18 de janeiro

Prefeitura de Artur Nogueira e Senai abrem 
novas inscrições para curso gratuito de 

Inspetor de Qualidade

Saean abre processo seletivo para vagas de emprego

Após novos casos 
de infecção pelo coro-
navírus entre fun-
cionários, o Serviço de 
Água e Esgoto de Artur 
Nogueira (Saean) am-
pliou a suspensão do 
atendimento presencial 
ao público. A medida é 
válida até o dia 18 de ja-
neiro em conformidade 
à orientação da Vigilân-
cia Sanitária (VISA).

Com a suspensão, os 
serviços listados abaixo 
podem ser solicitados 
por meio dos números de 

WhatsApp: (19) 9 9663-
6593 / (19) 9 9663-1850 
/ (19) 99942-9907 – de 
segunda a sexta-feira 
das 8h às 17h. 

As solicitações tam-
bém podem ser feitas 
pelo e-mail: atendimen-
to@saean.sp.gov.br , 
também de segunda a 
sexta, das 8h às 17h.

 
Confira os serviços 

prestados pela au-
tarquia, cujo atendi-
mento presencial na 
sede do Saean está sus-

penso:
 - adequação de cava-

lete 
 - aferição de hi-

drômetro 
- alteração de econo-

mia e/ou categoria
- alteração de nome 

do consumidor 
- conta final
- certidão negativa de 

débitos 
- conserto de cavalete 
- consulta de débitos
- divisão de ramal 
- emissão de 2ª via de 

fatura 

- entrega de contas 
em endereços diversos

- complementação, 
ligação (água, esgoto ou 
água e esgoto)

- parcelamento
- religação de água ou 

esgoto 
- revisão do consumo 
- revisão do consumo 

(vazamento consertado)
- troca de registro 
- reparo de vazamen-

to de água
- reparo de vazamen-

to/entupimento de es-
goto

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, em parceria 
com o Senai, está com 

novas inscrições abertas 
para o curso profission-
alizante e gratuito “Ins-

petor de Qualidade”. Ao 
todo, serão disponibili-
zadas 10 vagas, e os in-
teressados devem se in-
screver entre os dias 24 
e 28 de janeiro. 

De acordo com a Ad-
ministração Municipal, 
a capacitação terá carga 
horária de 160 horas, e 
as aulas serão ministra-
das no período de 24 de 
fevereiro a 02 de maio, 
de segunda a sexta-fei-
ra, das 18h às 22h, em 
uma escola municipal a 
definir. 

AS INSCRIÇÕES

As inscrições poderão 
ser feitas entre os dias 
24 e 28 de janeiro, no 
Posto de Apoio ao Tra-
balhador (PAT), local-
izado no Núcleo Ad-
ministrativo, das 8h às 
17h. Para participar, é 
necessário ter concluído 
o Ensino Fundamental e 
ser maior de 16 anos. 

No momento da in-
scrição, os candidatos 
devem levar os seguintes 
documentos pessoais: 
RG, CPF, comprovante 
de endereço em nome 
do aluno ou represen-
tante legal e compro-

vante de escolaridade. 
Caso o candidato seja 
menor de 18 anos, será 
necessário o RG e CPF 
do pai ou da mãe, ou do 
responsável legal. 

As vagas serão 
preenchidas por ordem 
de chegada e, caso haja 
alta procura, será feita 
uma lista de espera para 
o caso de novas turmas. 
Dúvidas podem ser es-
clarecidas pelo telefone 
(19) 3827-5429. 

O CURSO
O Curso de Qual-

ificação Profissional 

- Inspetor de Quali-
dade tem por objetivo 
o desenvolvimento de 
competências relati-
vas à condução e real-
ização de inspeções de 
peças e conjuntos 
mecânicos por meio de 
medições dimensionais 
e geométricas, no início, 
durante e ao término de 
cada etapa do proces-
so de fabricação, utili-
zando instrumentos de 
medição e ferramentas 
da qualidade seguindo 
normas de saúde e segu-
rança, técnicas e ambi-
entais.

O Serviço de Água 
e Esgoto de Artur 
Nogueira (Saean) di-
vulgou a abertura de 
um novo processo sele-
tivo para vagas de em-
prego, com salários que 
variam de R$1.150,76 
a R$2.799,48. As in-
scrições são gratuitas e 
devem ser feitas até o dia 
16 de janeiro.

Para se candidatar à 
uma das vagas, é preci-
so enviar cópias do CPF 
e RG, além do currículo 
e os documentos com-
probatórios para pon-

tuação para o e-mail 
rh2@saean.sp.gov.br. 
Os documentos podem 
ser conferidos no edi-
tal do processo, a partir 
da página 19 (https://
w w w . g d o e . c o m . b r /
p u b l i c a c a o / ? a r q = -
61d899a1758e7.pdf). 

Ao receber a inscrição, 
a equipe de recrutamen-
to encaminhará uma re-
sposta com um aviso de 
recebimento. Vale desta-
car que as vagas são em 
caráter temporário, pelo 
regime de trabalho da 
Consolidação das Leis 

do Trabalho (CLT), con-
forme legislação vigente 
especificamente Lei nº 
3.261 de 15/12/2015.

De acordo com a au-
tarquia, todos os atos 
referentes ao processo 
seletivo serão divulga-
dos no diário oficial de 
Artur Nogueira. Além 
disso, o candidato será 
responsável pela ex-
atidão das informações 
contidas no seu currícu-
lo e qualquer informação 
falsa prestada ou infor-
mação não comprovada 
gerarão a eliminação e 

afastamento do candida-
to no processo seletivo.

VAGAS E SALÁRIOS
Os cargos, a jornada 

de trabalho, o valor da 
remuneração mensal, a 
escolaridade exigida está 
discriminada abaixo:

- Agente de fiscal-
ização (R$2.799,48); 44 
h/s semanais; Ensino 
Médio Técnico em Edifi-
cações e Carteira Nacio-
nal de Habilitação - CNH 
“AB”.?

- Ajudante geral (R$ 
1.150,76); 44 h/s sema-

nais; Ensino Fundamen-
tal Completo.?

- Auxiliar adminis-
trativo (R$1.546,90); 44 
h/s semanais; Ensino 
Médio Completo?.

-Encanador (R$ 
2.133,31); 44 h/s sema-
nais; Ensino Fundamen-
tal Completo e Carteira 
Nacional de Habilitação 
- CNH “AB”.?

-Mecânico (R$ 
1.499,97); 44 h/s sema-
nais; Ensino Fundamen-
tal Completo e Carteira 
Nacional de Habilitação 
- CNH “AB”.?

-Pedreiro (R$ 
2.133,31); 44 h/s sema-
nais; Ensino Fundamen-
tal Completo e Carteira 
Nacional de Habilitação 
- CNH “C”.?

-Técnico em química 
(R$ 2.280,80); 44 h/s 
semanais; Ensino Médio 
Completo e Técnico em 
Química + Registro no 
CRQ. ?

-Técnico em sanea-
mento (R$ 1.669,38); 
44 h/s semanais; Ensi-
no Médio Completo e 
Técnico em Química + 
Registro no CRQ.
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OBRAS: Promessa de campanha de Lucas Sia (PSD), nova obra garantirá segurança no trânsito para milhares de veículos e moradores

Prefeitura inicia obra de recapeamento da 
Rodovia dos Agricultores em Artur Nogueira

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira deu início 
à resolução de mais um 
problema antigo do mu-
nicípio. Após anos de 

uma situação dramática 
no tráfego de carros na 
Rodovia dos Agricul-
tores, devido às péssimas 
condições da malha as-
fáltica, as obras de reca-
peamento da via saíram 

do papel.
O prefeito Lucas Sia 

(PSD) comenta o novo 
empreendimento. “É 
com imensa alegria que 
o tão sonhado recapea-
mento da Rodovia dos 
Agricultores sai do pa-
pel. Promessa de cam-
panha sendo cumprida, 
mostrando que todas as 
áreas da cidade são pri-
oridade para nossa equi-
pe”, frisa o chefe do Pod-
er Executivo.

Ele explica que a as-
sinatura do convênio 
com o Departamento de 
Estradas de Rodagem 
(DER) foi feita no final 
do ano passado (2021) e 
o documento confirma-
va a execução das obras 
e serviços de Recuper-
ação Funcional da Es-
trada Municipal ATN-
010 que liga o município 
nogueirense à Mogi 
Mirim. 

“Agradeço novamente 

o deputado estadual Bar-
ros Munhoz, deputado 
federal Vanderlei Macris, 
Governo do Estado de 
São Paulo e todos os en-
volvidos nessa conquis-
ta”, pontua Sia (PSD).

A conhecida deman-
da nogueirense foi alvo 
de licitação. Para tanto, 
a empresa concorrente 
e vencedora do processo 
foi a Compec Galasso En-
genharia e Construções 
que ficará encarregada 
de garantir a recuper-
ação e execução de todas 
as melhorias necessárias 
para a recuperação.

De acordo com o Gov-
erno do Estado de São 
Paulo, a recuperação 
funcional da Rodovia dos 
Agricultores e da MMR-
347 possui investimento 
de R$22.618.473 e pra-
zo de conclusão de 12 
meses. 

PROBLEMA ANTIGO

Há anos, os mora-
dores e motoristas que 
utilizam a Rodovia dos 
Agricultores reclamam 
do asfalto, falta de sinal-
ização e ausência de 
acostamento. No local, já 
foram registrados diver-
sos acidentes, inclusive 

com vítimas fatais.
Semanalmente, a ro-

dovia recebe cerca 14 mil 
veículos e equipamen-
tos, nos dois sentidos. O 
maior fluxo está concen-
trado no horário das 6h 
às 19h em comparação 
ao restante da noite.

Durante sua estada 
em Jaguariúna na última 
sexta-feira, dia 7 de janei-
ro, para a inauguração do 
Centro de Educação In-
fantil Profª Deize Mabel 
Haite de Oliveira, o go-
vernador de São Paulo 
João Dória anunciou as 
duplicações da rodovia 
Jaguariúna-Santo Antô-
nio de Posse e da Rodovia 

Aziz Lian (SP-107), que 
liga Jaguariúna a Holam-
bra e Artur Nogueira. Do-
ria ainda liberou mais R$ 
7,5 milhões em recursos 
do Estado para Jaguari-
úna na área de pavimen-
tação de vias públicas. 
“Esse é um governo mu-
nicipalista e nós respeita-
mos os municípios. Não 
há nenhum município no 

Estado de São Paulo que 
não tenha recebido ro-
bustos investimentos ao 
longo desses três anos de 
gestão, nas mais diversas 
áreas”, disse Doria.  

Prefeitura de Jaguari-
úna e Estado inauguram 
creche do Capotuna

Com a presença do 
governador João Doria e 
do prefeito Gustavo Reis, 
além de outras autorida-
des, a Prefeitura de Ja-
guariúna e o Governo do 
Estado inauguraram na 
última sexta-feira, dia 7 
de janeiro, o Centro de 
Educação Infantil Profª 
Deize Mabel Haite de Oli-
veira, na região do Capo-
tuna. A nova unidade terá 
108 vagas para crianças 
de zero a três anos de ida-
de e contará com período 
integral.

Além da entrega da 
nova creche em Jaguari-

úna, Doria também as-
sinou o autorizo para a 
construção de três esco-
las (duas em Campinas 
e uma em Mogi Mirim), 
além de duas creches (em 
Amparo e Serra Negra).  

O secretário Rossieli 
Soares ressaltou os in-
vestimentos do estado na 
Educação e destacou o 
trabalho feito por Jagua-
riúna no setor. “Jaguariú-
na tem feito um trabalho 
na educação fantástico, 
não só na educação infan-
til, mas também em toda 
a primeira etapa, espe-
cialmente do primeiro ao 
quinto ano”, disse o se-
cretário estadual.

“Com mais essa unida-
de, agora temos 16 cen-
tros de educação infantil 
(CEIs) e ainda vamos en-
tregar em breve a creche 
do bairro Ipê, que já está 
em obras”, disse o pre-

feito Gustavo Reis. “Mui-
to obrigado, governador 
Doria, pelo carinho e res-
peito com Jaguariúna e 
nossa região.”

Durante a cerimônia 
de inauguração da cre-
che, a família da profes-
sora Deize Mabel, que 
dá nome à nova unidade, 
também foi homenagea-
da.  

A CRECHE
São nove salas de ati-

vidades para 36 crianças 
de Berçário I, 36 crianças 
de Berçário II e outras 36 
crianças do Maternal. A 
unidade está localizada 
na Avenida Alexandre 
Marion, 301, na Vila 12 de 
Setembro. A unidade foi 
construída com recursos 
do Governo do Estado e 
teve o investimento de R$ 
1,6 milhão.

A nova creche tem área 
de 813,78m², dividida em 

nove salas de atividades, 
repouso para berçário, 
fraldário, lactário, sala de 
uso múltiplo, sanitários 
para funcionários e alu-
nos, lavanderia, cozinha, 
despensas, refeitório, sala 
para educadores, copa 
para funcionários, direto-
ria e secretaria.

Em fevereiro de 2020, 
foi inaugurada a creche 
do Cruzeiro do Sul (Cen-
tro de Educação Infantil 
“Dr. José Bonifácio Cou-
tinho Nogueira”), a maior 
da cidade, com capaci-
dade para 400 crianças. 
O evento contou com a 
presença do governador 
João Doria.

A atual administração 
também viabilizou as cre-
ches do Berlim e Nova Ja-
guariúna, e uma unidade 
no bairro Florianópolis 
também deverá ser reali-
zada.

Governo anuncia duplicações da rodovia Jaguariúna-
Santo Antônio de Posse e Rodovia Aziz Lian  

Completando 37 anos de história, Central Sicredi 
PR/SP/RJ destaca legado de Ignácio Aloysio 

Donel para o cooperativismo
O legado de Ignácio 

Aloysio Donel, falecido na 
última segunda-feira (10), 
segue inspirando cooper-
ativistas que acreditam na 
promoção do modelo de 
negócio para a construção 
de uma sociedade mais 
justa e próspera. Na sede 
da Central Sicredi PR/SP/
RJ, em Curitiba (PR), o 
Espaço de Educação Padre 
Theodor Amstad, voltado 
à formação e desenvolvi-
mento de colaboradores, 
conta com a Sala Ignácio 
Donel, em homenagem ao 
homem que dedicou sua 
vida ao cooperativismo. 

O espaço também tem 
salas que homenageiam 
Friedrich Wilhelm Raif-
feisen, fundador do mov-
imento cooperativista, 
Mario Kruel Guimarães, 
pioneiro que retomou o 
movimento no Rio Grande 
do Sul e lançou as bases 
para a atuação em siste-
ma, Guntolf Van Kaick, 
ex-presidente do Sistema 
Ocepar, e Pioneiros de 
Rochdale, precursores do 
movimento cooperativis-

ta na Europa. Iniciativas 
que ajudam milhares de 
pessoas que frequentam 
os cursos de formação e 
qualificação, a relembrar 
a história dos fundadores 
e a liderança de Donel no 
cooperativismo, que se-
guirá inspirando as novas 
gerações.

Legado para o Sicredi e 
o cooperativismo

Formada por 31 cooper-
ativas com atuação em 570 
municípios nos estados do 
Paraná, São Paulo, Rio de 
Janeiro e parte de Santa 
Catarina, a Central Sicredi 
PR/SP/RJ reúne mais de 
1,6 milhão de associados 
que já descobriram como 
a colaboração e a ajuda 
mútua são capazes de fo-
mentar o desenvolvimen-
to de comunidades. Uma 
história de cooperação 
que começou em 29 de ja-
neiro de 1985, quando foi 
constituída a Cooperativa 
Central de Crédito Rural 
do Paraná (Cocecrer-PR) e 
que contou com o olhar vi-
sionário de Ignácio Donel, 

responsável por organizar 
as cooperativas de crédito 
em sistema, entendendo 
que a união fortaleceria o 
modelo de negócio. 

“Ignácio Donel real-
mente teve um papel 
importante como líder, 
dizendo sim para os ide-
ais dos fundadores do 
cooperativismo, para a 
ampliação, constituição 
e também para a possib-
ilidade de crescimento e 
independência das coop-
erativas. A grande preocu-
pação dele era sempre com 
a organização regional e o 
exercício da transparência, 
que é algo virtuoso para o 
cooperativismo, pois for-
talece a solidariedade com 
a construção de fundos e 
reservas. Ao mostrar os 
dados das cooperativas, 
todas tinham acesso a in-
formações necessárias 
para ajudar e cuidar uma 
das outras”, comenta o 
presidente da Central Si-
credi PR/SP/RJ, Manfred 
Dasenbrock”. 

Olhar visionário

Com a história ligada ao 
cooperativismo, Ignácio 
Donel foi diretor e presi-
dente da Comasil/Cotre-
fal/Lar, além de presiden-
te da Credifronteiras, atual 
Sicredi Vanguarda PR/SP/
RJ, da Ocepar e da Coce-
crer-PR, organizando o co-
operativismo de crédito e 
liderando a Sicredi Paraná. 
Nesse período, Donel teve 
a ideia de criar um Banco 
Cooperativo, que a partir 
da união de forças entre 
os estados do Rio Grande 
do Sul e do Paraná pos-
sibilitou a formação do 
Sistema Sicredi, passando 
as cooperativas do Paraná 
a integrá-lo com partici-
pação acionária no Banco 
Cooperativo Sicredi S.A, o 
primeiro banco cooperati-
vo no Brasil.

“Se considerarmos as 
cooperativas que atuam 
no Paraná em diversos 
segmentos, praticamente 
todas elas tiveram inspi-
ração ou influência da atu-
ação de Donel. Ele foi um 
peregrino incansável nesse 
contexto de organização e 

constituição das cooperati-
vas. No período de inflação 
alta, as cooperativas orga-
nizaram um excedente de 
caixa do dia a dia, e com 
a centralização financeira 
ganhavam um pouco mais 
a partir da aplicação feita 
durante a noite, chamada 
overnight. Uma iniciativa 
que tem o mérito do olhar 
apurado e da capacidade 
de convencimento de Do-
nel”, destaca Dasenbrock.

A dedicação de Do-
nel ao cooperativismo foi 
demonstrada no livro “A 
construção da confiança”, 

escrito por Domingos Pel-
legrini em celebração aos 
30 anos da Central Sicredi 
PR/SP/RJ.  “Estimulei os 
companheiros a ter confi-
ança no cooperativismo, 
a fazer as coisas certas e 
a prestigiar a cooperativa 
mesmo quando parecesse 
desvantajoso no momen-
to. O cooperativismo não 
deve ser medido por mo-
mentos, mas por horizon-
tes, basta olhar de onde 
partimos e onde chega-
mos”, afirmou o líder co-
operativista na obra. 
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VACINAÇÃO: A Imunização ocorrerá em três supermercados: Pague Menos, Guidolin Central II e Buona Gente, sendo que nos três casos 
não é necessário agendamento 

Artur Nogueira promove 1º Dia V de 
vacinação do ano contra a Covid-19 

neste sábado
A Prefeitura de Artur 

Nogueira realizará o 1º 
Dia V de vacinação contra 
a Covid-19 do ano neste 
sábado, 15 de janeiro, das 
8h às 15h. A Imunização 
ocorrerá em três super-
mercados: Pague Menos, 
Guidolin Central II e Buo-

na Gente, sendo que nos 
três casos não é necessário 
agendamento, já que as 
vacinas serão aplicadas 
sob livre demanda. 

No Dia V, as doses es-
tarão disponíveis para 
a aplicação em todos os 
grupos que já foram liber-

ados a se vacinar e ainda 
não compareceram aos 
postos, incluindo as pri-
meiras, segundas e doses 
adicionais. 

“Realizamos dezenas 
de Dias V em 2021 e em 
2022 não será diferente. 
Logo mais poderemos 

vacinar nossas crianças, 
o que fará com que a 
porcentagem de imuni-
zados cresça ainda mais. 
Saúde é, e sempre será 
prioridade nessa gestão”, 
destacou a secretária de 
Saúde, Angela Pulz Delga-
do.

Artur Nogueira rece-
beu, nesta quarta-feira 
(12), uma nova remessa 
dos imunizantes contra 
a Covid-19. Desta vez, 
foram enviadas ao mu-
nicípio 3.504 doses, que 
serão utilizadas para 
doses adicionais. As va-
cinas foram retiradas 
pela Secretaria de Saú-
de no Departamento 
Regional de Saúde VII 
(DRS-7), em Campinas.

Desde que a vacina 
começou a ser distri-
buída no Estado, Artur 
Nogueira já recebeu 
100.511 doses. Até esta 
quarta-feira, um total 
de 44.399 pessoas já ti-
nham sido vacinadas na 
cidade.

Vale destacar que, 
no dia da vacina, se faz 
necessário a apresenta-
ção do Registro Geral 
(RG), comprovante de 

residência e CPF. No 
caso de 2ªs e doses adi-
cionais, é preciso apre-
sentar a carteirinha de 
vacinação. 

Locais de vacinação:
Espaço Mãe e Filho
Segunda a sexta-fei-

ra, das 9h às 11h, e das 
13h às 14h

Sob livre demanda
Primeiras, segundas, 

e doses adicionais 

Grupos: adolescentes 
e maiores de 18 anos 

UBS Teresinha Vi-
censotti

Segunda a sexta-fei-
ra, das 9h às 11h, e das 
13h às 14h

Sob livre demanda 
Primeiras, segundas, 

e doses adicionais 
Grupos: adolescentes 

e maiores de 18 anos

A Prefeitura de Artur 
Nogueira está incenti-
vando pais e mães a re-
alizarem o pré-cadastro 
para a vacinação das 
crianças contra a Co-
vid-19. A plataforma, 
disponibilizada pelo 
Governo do Estado de 
São Paulo, já está em 
operação no site “Va-
cina Já” (https://www.
vacinaja.sp.gov.br/). 

O cadastramento é 

para a faixa etária de 
5 a 11 anos e tem por 
objetivo garantir mais 
agilidade no momento 
da imunização. No mo-
mento, Artur Noguei-
ra aguarda o envio de 
imunizantes pediátri-
cos da Pfizer por parte 
do Ministério da Saúde, 
aprovado desde 16 de 
dezembro pela Agência 
Nacional de Vigilância 
Sanitária (Anvisa), para 

que possa iniciar o pla-
no de vacinação do pú-
blico infantil.

Lucas Sia (PSD) co-
memora e afirma que 
a cidade está pronta 
para realizar a campa-
nha para os pequenos. 
“Estamos esperando o 
envio dos imunizantes. 
Entretanto, nossa equi-
pe da Saúde já preparou 
toda a logística da vaci-
nação das nossas crian-

ças”, comenta o prefeito 
de Artur Nogueira.

Pré-cadastro
O pré-cadastro é op-

cional e não é um agen-
damento, mas agiliza o 
atendimento nos locais 
de imunização, evitan-
do filas e aglomerações. 
Para cadastrar os filhos, 
os pais ou responsáveis 
devem acessar o site do 
“Vacina Já”, clicar no 

botão “Crianças até 11 
anos” e preencher o for-
mulário online.

Angela Pulz Delgado, 
secretária de Saúde, ex-
plica que a prioridade 
será o público infan-
til com comorbidades. 
“Cumpriremos o proto-
colo estabelecido ante-
riormente pelas outras 
faixas etárias. Seguire-
mos em ordem decres-
cente de idade até que 

consigamos ampliar a 
cobertura vacinal dos 
nossos pequenos”, ob-
serva e pontua. 

Caso não consigam 
realizar o pré-cadas-
tro, os pais e mães não 
precisam se preocupar, 
pois a vacinação tam-
bém será feita mesmo 
sem ele, com realização 
do cadastro comple-
to presencialmente na 
unidade de vacinação.

Da Redação

Após 24 horas do Go-
vernador João Doria 
anunciar a abertura do 
pré-cadastro de vacina-
ção para crianças de 5 a 
11 anos em São Paulo, a 
plataforma Vacina Já re-
gistrou a marca de mais 
de 230 mil crianças ca-
dastradas com a média 

de 160 registros por mi-
nuto. A página recebeu 
324 mil acessos apenas 
no primeiro dia em que o 
pré-cadastro foi disponi-
bilizado.

A plataforma foi de-
senvolvida pela Prodesp 
- empresa de Tecnologia 
do Estado de São Paulo 
e as Secretarias de Co-
municação e da Saúde. O 

pré-cadastro é opcional e 
não é um agendamento, 
mas agiliza o atendimen-
to nos locais de imuniza-
ção, evitando filas e aglo-
merações. Para cadastrar 
os filhos, os pais ou res-
ponsáveis devem acessar 
o link (https://www.va-
cinaja.sp.gov.br/), clicar 
no botão “Crianças até 11 
anos” e preencher o for-

mulário online.
São Paulo aguarda 

o envio de imunizantes 
pediátricos da Pfizer por 
parte do Ministério da 
Saúde, aprovado desde 
16 de dezembro pela An-
visa (Agência Nacional 
de Vigilância Sanitária), 
para que possa iniciar o 
plano de vacinação do 
público infantil.

De Engenheiro Coelho

O Dia Mundial de 
Combate e Prevenção da 
Hanseníase é celebrado 
sempre no último do-
mingo do mês de janei-
ro. Este ano, a Prefeitura 
Municipal de Engenheiro 
Coelho, através da Secre-
taria Municipal de Saú-
de, vai realizar uma ação 
de conscientização sobre 
a doença no barracão da 
feira, no próximo domin-

go (16).
A hanseníase é uma 

doença infecciosa causa-
da por uma bactéria e foi 
descoberta em 1873. O 
bacilo se reproduz lenta-
mente e o período médio 
de incubação e apareci-
mento dos sinais da do-
ença é de aproximada-
mente cinco anos.

Durante a ação, as 
equipes da saúde irão 
realizar uma análise pré-
via e os pacientes serão 

convidados para uma 
ação que vai ocorrer no 
próximo fim de semana, 
no Centro de Especiali-
dades.

Os sintomas iniciais 
da doença são manchas 
na pele, resultando em 
lesões e perda de sensi-
bilidade na área afetada. 
Também pode acontecer 
fraqueza muscular e sen-
sação de formigamen-
to nas mãos e nos pés. 
Quando os casos não são 

tratados no início dos si-
nais, a doença pode cau-
sar sequelas progressivas 
e permanentes, incluin-
do deformidades e muti-
lações, redução da mobi-
lidade dos membros e até 
cegueira.

Transmissão
A hanseníase é trans-

missível pelo ar, princi-
palmente em situações 
de contato próximo. A 
maioria da população 

tem defesas naturais 
contra a bactéria, mas 
cerca de 10% da popula-
ção não tem esses meca-
nismos de proteção e po-
dem adoecer.

Assim que o trata-
mento com antibióticos 
é iniciado a doença deixa 
de ser transmissível, por 
isso é importante diag-
nosticá-la logo no início 
dos sinais. No entanto, o 
tratamento com antibi-
óticos não reverte danos 

neurais e sequelas causa-
das pelo diagnóstico tar-
dio. Caso haja um resul-
tado positivo, as pessoas 
que têm intenso convívio 
com o infectado também 
devem procurar o siste-
ma de saúde.

SERVIÇO
Ação de conscientiza-

ção sobre hanseníase
Barracão da feira
Domingo (16) – 8h as 

12h

Artur Nogueira recebe 3.504 doses da vacina contra a 
Covid-19

Prefeitura incentiva pré-cadastro para vacinação de 
crianças em Artur Nogueira

Em 24 horas, São Paulo tem 230 mil crianças 
cadastradas para receber a vacina contra a Covid

Secretaria de Saúde realiza ação de conscientização 
sobre a hanseníase
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Prefeitura anuncia início das obras do novo 
cemitério vertical

Mais uma vez, a Pre-
feitura de Artur Noguei-
ra anuncia uma obra que 
atenderá uma antiga de-
manda da população. 
A pauta, dessa vez, é o 
aumento do número de 
vagas no Cemitério Mu-
nicipal.

A fim de aumentar a 
vida útil do atual local e 
garantir que nogueirens-
es consigam sepultar en-
tes queridos de maneira 
digna, prestando assim 
as últimas homenagens, 
o Poder Executivo ini-
ciou as obras do novo 
Cemitério Vertical em 
Artur Nogueira. A con-
strução tem previsão 
para ser concluída em 
aproximadamente 3 

meses.
A secretária de Ad-

ministração, Glauci 
Barbosa, explica que o 
clamor público existe há 
anos. “Não havia nen-
hum projeto elaborado 
ou em andamento da 
gestão passada. Herda-
mos o problema, mas es-
tamos trabalhando com 
soluções. Após diversas 
reuniões, encontramos 
uma saída que estivesse 
dentro da possibilidade 
financeira nogueirense e 
dentro da lei”, explica.

Para que o inves-
timento acontecesse, 
foi feito um processo 
licitatório para a con-
tratação de uma em-
presa especializada que 

cumprisse as exigências 
técnicas com as devi-
das licenças ambientais. 
Com o menor valor ofer-
tado, a Evolution Tec-
nologia Funerária Ltda 
venceu a licitação e ini-
ciou os trabalhos.

Lucas Sia (PSD) conta 
que o governo municipal 
analisou e ponderou di-
versas possibilidades. 
“Dentre as alternati-
vas, encontramos o ce-
mitério vertical e os-
suário. Desde o início, 
temos agido de maneira 
resolutiva, desenvolven-
do estratégias que ger-
em benefícios aos mora-
dores. Continuaremos 
seguindo essa linha”, fri-
sa o chefe do Executivo 

nogueirense.

E F I C I Ê N C I A , 
TRANSPARÊNCIA E 
PLANEJAMENTO

O valor da obra de 
instalação do cemitério 
vertical pré-fabricado, 
localizado próximo à 
rua Nair Fontana Ro-
drigues, nas proximi-
dades do velório, é de R$ 
637.596,80. Detalhes 
sobre as informações 
da homologação, equi-
pamentos e instalações, 
projeto completo, va-
lores e prazos podem ser 
adquiridos no Portal da 
Transparência via site 
da Prefeitura.

Fernando Arrivabe-
ne, secretário de Plane-

jamento, corrobora que 
a falta de vagas para 
sepultamento nunca foi 
negligenciada pela atual 
gestão. “Não fechamos 
os olhos ao problema. A 
equipe está planejando 
desde que assumiu a ad-
ministração. Assim que 
o Ossuário for concluído, 
irá liberar espaços para 
implantação de novos 
jazigos no Cemitério”, 
pontua o arquiteto e ur-
banista.

A aquisição de um 
novo terreno para a 
construção de outro Ce-
mitério está em fase de 
estudos de impactos am-
bientais. De acordo com 
a Prefeitura, a preferên-
cia serão imóveis do 

município para que não 
haja novos custos de de-
sapropriação.

PROJETO DE LEI
O Projeto de Lei (PL) 

para a implantação das 
cerca de 800 gavetas foi 
aprovado por unanim-
idade pela Câmara de 
Vereadores e sanciona-
do pelo prefeito Lucas 
Sia (PSD). Regulamen-
tado, o PL prevê o recol-
himento de ossos pro-
venientes de sepulturas 
abandonadas há mais de 
10 anos no Cemitério de 
Artur Nogueira, o que 
possibilitará a liberação 
de espaços para futuras 
sepulturas.

EFICIÊNCIA: Obra atenderá uma antiga demanda da população com o aumento do número de vagas no Cemitério Municipal

Da Redação

Vence na segunda-fei-
ra (17) o prazo para paga-
mento à vista e com des-
conto de 9% do Imposto 
sobre a Propriedade de 
Veículos Automotores 
(IPVA) de 2022 para os 
veículos com final de pla-
ca 6. A consulta do valor 
pode ser feita em toda a 
rede bancária ou direta-
mente no portal da Secre-
taria da Fazenda e Plane-
jamento.

Para aproveitar o be-
nefício, os proprietários 

devem ficar atentos às 
datas de vencimento. O 
calendário de vencimento 
de acordo com o final de 
placa dos veículos segue 
até o dia 21/1, conside-
rando apenas os dias úteis 
(veja na tabela abaixo).

Como parte do paco-
te inédito de descontos 
no IPVA 2022, também 
é possível quitar o IPVA 
2022 em integralmente 
em fevereiro, à vista, ou 
em cinco parcelas, de fe-
vereiro a junho. Em am-
bos os casos, o desconto 
será de 5%.

Para efetuar o paga-
mento, basta se dirigir 
a uma agência bancária 
credenciada com o núme-
ro do RENAVAM (Regis-
tro Nacional de Veículo 
Automotor) e realizar o 
recolhimento do tributo, 
através dos terminais de 
autoatendimento ou nos 
guichês de caixa. O pa-
gamento pode ser feito 
também pela internet ou 
via débito agendado, ou 
por meio de outros ca-
nais oferecidos pela ins-
tituição bancária. O IPVA 
também pode ser pago 

em casas lotéricas.
O contribuinte que 

deixar de recolher o im-
posto fica sujeito a multa 
de 0,33% por dia de atra-
so e juros de mora com 
base na taxa Selic. Passa-
dos 60 dias, o percentual 
da multa fixa-se em 20% 
do valor do imposto.

Parcelamento no car-
tão de crédito

É possível quitar o 
IPVA 2021 com cartão de 
crédito nas empresas cre-
denciadas à Secretaria da 
Fazenda e Planejamento. 

As operadoras financeiras 
conveniadas têm autono-
mia para definir o núme-
ro de parcelas e adequar a 
melhor negociação com o 
contribuinte.

Os valores pagos ao 
correspondente bancário 
são repassados ao Gover-
no do Estado de forma 
imediata, e sem qualquer 
desconto ou encargo.

Para mais informa-
ções, os proprietários 
dos veículos podem en-
trar em contato com a 
Secretaria pelo telefone 
0800-0170110 (por tele-

fone fixo), (11) 2450-6810 
(exclusivo para chamadas 
por telefone móvel) e pelo 
canal Fale Conosco, no 
portal da Sefaz-SP.

Licenciamento Anteci-
pado 2022

Os proprietários que 
desejam antecipar o li-
cenciamento anual deve-
rão quitar todos os débi-
tos que recaiam sobre o 
veículo, incluindo o IPVA, 
a taxa de licenciamento e, 
se for o caso, multas de 
trânsito.

A prefeitura Municipal 
de Artur Nogueira con-
voca todos os produtores 
rurais a levarem suas no-
tas fiscais emitidas entre 
2020 e 2021 na secretaria 
de Agricultura para atuali-

zação cadastral.
Quanto mais notas 

fiscais emitidas, maiores 
serão os benefícios para a 
propriedade do produtor, 
e maiores os repasses en-
viados à cidade – com base 

no índice de Participação 
dos Municípios (IPM) – 
para investimentos nas 
estradas, saneamento, e 
outras áreas rurais. 

Outra vantagem, ob-
tida a partir do cadastra-

mento do talão de notas, 
é que o produtor rural 
também poderá solicitar 
serviços oferecidos pela 
equipe técnica da secre-
taria Municipal de Agri-
cultura. A pasta dispõe de 

engenheiros agrônomos, 
técnicos agrícolas, profis-
sionais capacitados para a 
orientação tributária, en-
tre outros.

Traga seu talão de no-
tas fiscais na secretaria de 

Agricultura e contribua 
para o desenvolvimento 
da cidade!

A Casa da Agricultura 
está situada na Rua Nos-
sa Senhora das Dores, Nº 
326, no Centro.

Com os casos de Co-
vid-19 aumentando em 
Artur Nogueira, o in-
vestimento em saúde 
tem sido redobrado pelo 
Executivo Municipal e 
apoiado por iniciativas 
privadas. Dessa vez, a 
Prefeitura recebeu a do-
ação de 100 lençóis hos-
pitalares. 

As roupas de cama 
foram entregues nes-
ta quinta-feira (13), no 
Hospital Municipal. Par-
te da doação será usada 

nos leitos destinados ao 
tratamento de pacientes 
vítimas do coronavírus, 
e o restante para leitos 
em geral da unidade mé-
dica. 

Os lençóis foram do-
ados pela TEKA, repre-
sentada pelo gerente 
Paulo Campinas. Essa 
não foi a primeira vez 
que a empresa se de-
monstrou solidária ao 
município. Em 2021, a 
Prefeitura havia recebi-
do outros 45 lençóis para 

a ala covid. 
A doação foi recebida 

pela secretária de Saúde, 
Ângela Pulz Delgado. “A 
Administração e o povo 
nogueirense agradecem 
essa bela ação. É muito 
bom saber que podemos 
contar com o apoio de 
empresas tão compro-
metidas como a Teka. 
Os lençóis terão muita 
serventia na luta contra 
a Covid”, frisou.

A doação foi interme-
diada pelo presidente da 

Câmara Municipal, Zé 
Pedro Paes (PSD). “Que-
remos ver Legislativo, 
Executivo, iniciativa pri-
vada e a população em 
geral lutando juntos e, 
consequentemente, cres-
cendo juntos. A união de 
forças nos permite vis-
lumbrar dias ainda me-
lhores em nossa amada 
cidade”, destacou. 

Os lençóis serão este-
rilizados e, em breve, se-
rão colocados em uso no 
Hospital Municipal.

Governo de SP triplicou o desconto no IPVA 
2022; placa final 6 vence na segunda-feira, 17/1

Prefeitura convoca produtores rurais a levarem 
notas fiscais para secretaria de agricultura

Prefeitura de Artur Nogueira recebe doação 
de 100 lençóis hospitalares
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ESPORTES: Integrando às grandes conquistas, a atleta nogueirense passou a compor a equipe do Sesi

Faixa preta, judoca nogueirense Camila Vieira é 
contratada pelo Sesi

De Artur Nogueira

O sonho da maioria 
das crianças que iniciam 
uma prática esportiva é, 
um dia, ingressar numa 
grande equipe e partici-
par de competições im-
portantes como Campe-
onatos Mundiais e os 
Jogos Olímpicos. E esse 
também é o caminho 
que a judoca faixa preta 
Camila Vieira, de 19 anos, 

espera seguir. Integran-
do às grandes conquis-
tas, a atleta nogueirense 
passou a compor a equi-
pe do Sesi. 

Camila iniciou na 
modalidade em 2015, 
através do Projeto Judô 
Esporte Social, mantido 
pela Prefeitura de Ar-
tur Nogueira, através da 
Secretaria de Esportes e 
Lazer. Em sua caminha-
da na modalidade, a jo-

vem conquistou diversos 
títulos e chegou a lutar 
pela Seleção Brasileira 
na Alemanha, em 2019. 
Ela treinava no Centro 
de Excelência do Esta-
do de São Paulo, no Ibi-
rapuera, até a pandemia 
interromper todas as 
atividades. 

Camila retornou para 
Artur Nogueira em 2020, 
onde manteve seus trein-
amentos. Por dois anos 
assumiu a função de es-
tagiária de Educação 
Física junto à Secretaria 
de Esportes, atuando di-
retamente no Projeto de 
Judô, onde foi revelada. 
Com o retorno das Com-
petições, Camila lutou a 
Seletiva Paulista sub21 
e a Seletiva Paulista 
Sênior, ambas realizadas 
na cidade de São Bernar-
do do Campo. 

O bom desempen-
ho da jovem despertou 
a atenção do Sensei Al-
exandre Lee, técnico do 
SESI, que a convidou 
para integrar a equipe 

esse ano. “Estou reali-
zando um grande sonho. 
Tenho muitos objetivos 
dentro do judô e farei de 
tudo para alcançá-los. 
Agradeço muito ao Proje-
to Judô Esporte Social e 
a Secretaria de Esportes, 
que abriram as portas 
que nortearam minha 
vida. Quero retribuir 
para Artur Nogueira rep-
resentando-a da melhor 
maneira possível”, frisou 
a faixa preta. 

Camila se apresentou 
à nova equipe na últi-
ma segunda, dia 10, na 
cidade de Botucatu. A 
conquista também foi 
motivo de orgulho do 
professor Rodolpho La-
voura. “O SESI é uma 
referência em todas as 
modalidades no Brasil. 
No judô não é diferente. 
Realiza um excelente tra-
balho de base e possui 
uma das melhores equi-
pes de rendimento do 
país. Camila trabalhará 
com Alexandre Lee e 
Marcos Antônio Inácio, 

técnicos referência para 
nós. É uma grande opor-
tunidade”, explicou.

INFLUÊNCIA DO 
IRMÃO

O objetivo quando 
de Camila quando in-
gressou no universo do 
Judô, em 2015, era fugir 
do sedentarismo e seguir 
os passos do irmão mais 
velho, Lucas Vieira, que 
hoje atua como um dos 
professores do Projeto. 

“Encontrei no Judô 
um propósito de vida. 
Lutei, competi, e hoje 
tento repassar tudo de 
bom que aprendi para 
nossos alunos. O judô me 
fez muito bem, e queria 
que minha irmã também 
passasse por esse camin-
ho”, comentou Lucas 
Vieira, faixa preta 2ºdan.

OUTROS TALENTOS
Camila é a segunda at-

leta revelada pelo Proje-
to de Judô realizado pela 
Secretaria de Esportes 
de Artur Nogueira. O 

primeiro é Lucas Brito, 
que luta pela equipe do 
Minas Tênis desde ja-
neiro de 2020. No final 
do ano passado, Lucas 
conquistou a terceira co-
locação na Seletiva Olím-
pica, visando os Jogos 
Olímpicos de Paris. 

O secretário munici-
pal de Esportes Caio Ro-
drigues comenta sobre 
os benefícios e oportuni-
dades que o projeto tem 
proporcionado aos jov-
ens nogueirenses. “Reve-
lar talentos como Lucas e 
Camila é de uma alegria 
e orgulho imensurável. 
Certamente represen-
tarão nosso município 
Brasil a fora. Seguimos 
nosso trabalho, com to-
tal apoio da atual admin-
istração, com o intuito 
de ampliar o número 
de alunos nas escolas 
desportivas. Nosso in-
tuito é oportunizar todos 
os benefícios propor-
cionados pelo esporte, 
ao maior número de 
nogueirenses”, concluiu.

Projeto Retreta divulga inscrições para novos 
alunos em Artur Nogueira

De Artur Nogueira

O Projeto Retreta, 
da Corporação Musical 
24 de Junho, anuncia a 
abertura das inscrições 
para matrículas e 
rematrículas 2022. As 
mesmas deverão ser 
feitas entre os dias 17 
e 21 de janeiro, na sede 
do projeto. O Retre-
ta conta com o apoio 
da Prefeitura de Ar-
tur Nogueira e com a 
parceria das secretar-
ias municipais de Ed-

ucação e de Cultura e 
Turismo. 

A iniciativa oferece 
aulas gratuitas de mu-
sicalização, instrumen-
tos diversos e canto 
coral. Tudo isso gra-
tuitamente e com pro-
fessores capacitados. 
De acordo com a di-
retoria do Projeto Re-
treta, não é preciso ter 
conhecimento prévio 
de música, nem pos-
suir instrumentos ou 
realizar testes seleti-
vos.?

Os interessados de-
vem se digerir à sede 
do projeto, localiza-
da na Rua Ademar de 
Barros, próximo ao 
Centro Cultural Tom 
Jobim, das 8h às 12h 
e das 13h às 17h. No 
momento da inscrição, 
será necessário apre-
sentar RG, CPF, foto 
3X4 e comprovante de 
residência. O candida-
to ainda deverá fazer 
uma contribuição de 
R$ 20. 

O idealizador e mae-

stro Ricardo Michelino 
destaca que o projeto 
atende todas as faixas 
etárias. “Aqui jovens 
e adultos podem ter 
acesso à educação mu-
sical de qualidade, o 
que possibilita a desco-
berta de novos talentos, 
formação de plateia, 
socialização, prática 
do fazer sócio-comu-
nitário, dentre outros. 
Convido a todos aque-
les que têm o desejo de 
aprender algum instru-
mento musical a com-

parecer à sede do Re-
treta. Lembrando que 
alunos que já faziam 
parte do projeto devem 
fazer sua rematrícula”, 
frisou.

PARCERIA COM A 
PREFEITURA

Em 2010, em parce-
ria com o Prefeitura de 
Artur Nogueira, a Cor-
poração Musical deu 
vida ao Projeto Retre-
ta, que hoje conta com 
milhares de alunos 
atendidos de forma 

gratuita nas sedes do 
projeto e da Corpo-
ração e nas escolas 
municipais. Conforme 
o secretário de Cultura 
Renato Carlini, o proje-
to oferece aulas de mu-
sicalização, instrumen-
tos musicais e canto 
coral, com vistas à for-
mação de público e de 
músicos para as mais 
diversas formações, 
bem como a difusão da 
música como método 
de propagação de cul-
tura.

De Pedreira

Os atletas da Equi-
pe de Boxe de Pedreira 
que compõe o Projeto 
Pro Esporte desenvol-
vido pela Secretaria 
de Esportes e Lazer da 
Prefeitura de Pedrei-
ra, estiveram reunidos 

com o professor e coor-
denador Dadá, também 
conhecido como Pante-
ra, para apresentar um 
balanço das atividades 
realizadas durante o 
ano de 2021.

Durante o encontro 
o professor Pantera 
lembrou que o projeto 

era coordenado pelo 
professor Lauro Vilas 
Boas, que infelizmente 
faleceu vítima do Coro-
navírus. “Mesmo com a 
morte de nosso maior 
incentivador, o balanço 
que realizamos é extre-
mamente positivo, não 
foram muitas as com-

petições disputadas, 
porém, em todas que 
nossa equipe esteve, 
conquistamos troféus”, 
destacou Pantera.

Para o secretário de 
Esportes e Lazer Valdir 
Carlos Volpato, o Pro-
jeto Pro Esporte vem 
apresentando bons 

resultados em todas 
as modalidades ofe-
recidas gratuitamente 
a população. “Ofere-
cemos aulas gratuitas 
de Natação, Jui Jitsu, 
Capoeira, Boxe, Dama 
e Xadrez, Judô, Bas-
quete, Futsal e Fute-
bol, Voleibol, Muay 

Thai e Mountain Bike. 
Os interessados devem 
entrar em contato com 
a Secretaria Municipal 
de Esportes e Lazer 
pelo telefone: 3893-
6665, de segunda a 
sexta-feira, sempre das 
8h às 17h”, concluiu o 
secretário Patão.

De Pedreira

Atletas do Projeto Pro 
Esporte de Futebol esti-
veram reunidos no últi-
mo final de semana nas 
dependências da Praça de 
Esportes “Vereador João 
Castelo”, no bairro Jardim 
Andrade para a disputa 
de vários jogos entres as 
escolinhas de futebol do 
Jardim Triunfo e Jardim 
Andrade.

Segundo destacaram os 
professores André e Tia-
go, foram momentos de 
grande alegria. “Vimos em 
campo à evolução de nos-
sos alunos, infelizmente 
o ano de 2021, foi muito 
complicado em razão da 
pandemia do Coronavírus, 
porém, aos poucos as aulas 
presenciais foram retoma-
das e nossos alunos pu-
deram voltar a praticar o 
futebol. Estamos acertan-

do nosso calendário para 
2022, em breve teremos 
novidades”, destacaram os 
professores.

Valdir Carlos Volpato, 
secretário municipal de 
Esportes e Lazer, lembra 
que as aulas de Futebol 
e de Futebol de Salão do 
Projeto Pro Esporte são 
ministradas pelo professor 
Tiago (19) 99789-1750 na 
terça-feira das 8h às 11h e 
das 14h às 17h no Campo 

do Triunfo; Quinta-feira 
das 8h às 11 e das 14h às 
17h na Quadra Poliespor-
tiva do Conjunto Habi-
tacional Rainha da Paz. 
O professor André (19) 
99697-1045 ministra suas 
aulas na quarta-feira das 
8h às 11h e das 14h às 17 
horas no Campo do Jar-
dim Andrade; Sexta-feira 
das 8h às 11h e das 14h às 
17h na Quadra de Esportes 
do Jardim Andrade.

Equipe de Boxe de Pedreira esteve reunida 
para agradecer as conquistas de 2021

Atletas do Projeto Pro Esporte de Futebol 
estiveram disputando jogos amistosos


